

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

Tintoreria Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos y el famoso negro alemán

— PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — JUEVES 20 DE ENERO DE 1910

NUMERO 2272

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salde Genova el día 1º de Enero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabauilla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guaira, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase fra. 700
Segunda " " 550
Tercera " " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado a Oº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes
San José, 1º de Enero de 1909

7-09

Northern Railway Company of Costa Rica

Servicio de trenes

San José a Limón
Diario, excepto domingos; mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m.
Domingo solamente: mixto, sale 9.35 a. m.

Limón a San José
Diario, excepto domingos. Mixto: sale 1.15 a. m. Pasajeros: sale 10.30 a. m.
Domingo solamente: mixto sale 7.10 a. m.

San José a Cartago
Diario, excepto domingos. Mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m., 11 a. m. y 5.10 p. m. —Sábado solamente: pasajeros: sale 3 p. m.
Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.

Cartago a San José
Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7.15 a. m.; 12.45 p. m.; 4.17 p. m. Mixto: sale 3 p. m.
Domingos solamente: pasajeros: sale 8.15 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.

San José a Alajuela
Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 8.45 a. m. y 1 p. m. Sábado solamente, pasajeros: sale 2 p. m.
Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.

Alajuela a San José
Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7 a. m. y 1 p. m. Sábado solamente, pasajeros: sale 3.30 p. m.
Domingo solamente, pasajeros: sale 8 a. m. y 3.30 p. m.

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente excepto los domingos, a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias a las 2 y 40 p. m.

El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias a las 5.28 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

Linea Vieja

W. E. MULLINS, GERENTE GENERAL

Línea de Vapores

de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 5,000 toneladas cada uno, harán VIAJES DIRECTOS a New Orleans, saliendo de Puerto Limón todos los miércoles a las 3 p. m.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia también de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, todos los sábados a las 10 a. m.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,300 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos a medio día.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o Limón, y a los señores Sasso & Pirie, Agentes. San José.

E. J. HITCHCOCK, - - Administrador

Compañía de Vapores

Guatemala Central & Guatemala Railway Steamship Line

Servicio directo entre LIMON, PUERTO BARRIOS y HAMBURGO

Gran rebaja de precios en los fletes

Esta Compañía llevará CAFE de la presente cosecha a los reducidos precios siguientes: — CAFE limpio oro a 25 chelines la tonelada de mil kilogramos. CAFE en pergamino cascarrilla a 32

El vapor Tilly Russ, saldrá el día 10 del corriente mes

El vapor Cromwell, saldrá el día 23 del corriente mes.

Para pormenores dirigirse a los Agentes

18v. San José enero 8 de 1910. FELIPE J. ALVARADO Y Co.

BREVA KEYSTONE

T. Assmann & Co.

SE ALQUILAN por largo tiempo dos elegantes, cómodas e higiénicas casas; una en \$ 55.00 y la otra que tiene además instalación incandescente y un hermoso salón a propósito para negocio en \$ 92.00. Ambas están situadas a 100 varas al Sur de la 2a. Sección de Policía y 200 varas al Este del Colegio "Mauricio Fernández", calle 8a Sur y Avenida 8a Oeste. — J. L. CARRANZA informará. — Diciembre 22. 15 v.



Colores en polvo para TEÑIR Y PULIR CAFE

Sacos Para CAFE muy BUENOS Y BARATOS

El más completo surtido de artículos del Ramo eléctrico

¡NOVEDADES!

DONDE

KOBERG & ECHANDI

enseguida del Banco Anglo

ABONO CONCENTRADO ESPECIAL PARA CAFE

Calidad superior y precio módico

Se reciben pedidos para entrega en Marzo y Abril

INFORMAN: **Koberg & Echandi** — Enseguida del Banco Anglo Enero 19

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

PLATO del DIA

DOMINGO	ALMUERZO.....	Polenta a la Piemontesa
Lunes	COMIDA.....	Mecarrones a la Napolitana.
Martes	Arroz a la Milanese
Miércoles	Buillabaisse.
JUEVES	ALMUERZO.....	Sancocho a la Española
viernes	COMIDA.....	Mondongo a la Genovesa
Sábado	Macarrones a la Napolitana.
.....	Bacalao a la Española
.....	Gnochi a la Romana

PRECIO \$ 1.25

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 8 de Enero de 1910

TIPOS DE CAMBIO a la vista

Londres	111 0/10
New York	116
San Francisco	116
New Orleans	116
Paris	110 1/2
Hamburgo	107 1/2
Barcelona	101
Jamaica	120
Oro americano acuñado	120

AMBOS MUNDOS

Pagés Hermanos

SAN JOSE—COSTA RICA

Abarrotes, Géneros y Mercaderías en general

Ventas al por mayor, precios y condiciones liberales

—Antiguo local de La Mascota - Calle de la Estación—

N. 24 im.

A los dueños de Zapatería y particulares

El Almacén de Materiales de Antonio Carboni

Acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos, especialmente BETUN de todas clases y precios, principiando por el BETUN «CROMAL» que da un brillo como charol, y mantiene el cuero fuerte, a precios bajos por mayor y menor. — PARA CONVENCERSE se suplica UNA VISITA —

Notas cartaginesas

Turno general

El domingo se verificará en San Rafael un turno general. Si continúa el mal tiempo será trasferido para el siguiente domingo.

En mal estado

El edificio del raastro amenaza ruina. Las maderas están en mal estado y las paredes necesitan un poco de cal.

Estafas

Ha habido individuo que ha vendido su giro como escribiente de las mesas electorales, a dos personas y a más de su valor ordenado en "La Gaceta".

Personales

Do. Arcadio Quirós partirá con su familia a pasar la temporada de verano, al barrio de San Rafael.

—Se ha pasado las vacaciones en Birris, don Juan L. Madriz y familia.

—D. Julio Valle se halla un poco mejor de su enfermedad que lo tuvo postrado en cama 15 días.—Correspondiente

Oficial Creación de empleos

Autorizaciones, nombramientos y licencias. Otras resoluciones del Poder Ejecutivo.

Se nombra al doctor don Nazario Toledo para Médico Escolar, en reemplazo del doctor Martín Bonafel, a quien se concedió un mes de licencia.

—Se autoriza el nombramiento de Junta de Educación en el caserío de Matapalo, perteneciente hoy al distrito escolar de Zapote del cantón de Santa Cruz.

—Se crea la plaza de Subdirectora del Colegio Superior de Señoritas a cuyo cargo estará exclusivamente la educación de las alumnas y la colaboración en lo administrativo, y se nombra para el desempeño de tales funciones a la señorita Marta Carranza, con la dotación mensual de \$ 150.00.

Se aprueba un acuerdo dictado por la Municipalidad de Liberia, en virtud del cual se exime de todo impuesto durante el término de 10 años a todos los establecimientos fabriles o industriales existentes ó que se funden en aquel cantón.

—Se nombra a la señorita Ester Mezerille, para Directora de la Escuela Superior de Niñas N.º 2 de esta ciudad, en reposición de la señorita Marta Carranza, que pasó al desempeño de otro puesto.

—Se crea la plaza de Agente de Policía en Doce Millas de Limón.

—Se nombra al señor Francisco T. Peña para Agente Principal de Policía de Paquera.

—Se acepta la renuncia presentada por el señor Daniel García del cargo de Agente Principal de Policía de Zapote de Guatuso y se nombra en su sustitución al señor Miguel Camacho.

—Se autoriza a la Junta Edificadora de la ermita de Mercedes de Heredia, para que celebre tres turnos.

—Se nombra al señor José Vega Novoa para Agente Principal de Colorado de Cañas.

—Se proroga por tres meses más el permiso concedido al señor José Angel Salazar, Registrador de Personas del Registro Público, y se dispone que siga en su lugar el señor José Joaquín Salazar, quien a su vez será reemplazado por el señor Julio Alpizar, en calidad de escribiente.

—Se nombra al señor Nazario Mora

Pasa a la cuarta página

¿Es el doctor Madriz el llamado a regir los destinos de Nicaragua?

II
Zelaya necesitaba, para dar estabilidad a su gobierno absoluto, destruir los partidos políticos, porque la existencia de ellos era un positivo obstáculo para el desarrollo de sus predilectos planes y para el colmo de sus bastardas ambiciones.

Los primeros pasos del "ex-Gobernante", se concretaron a esa obra de destrucción, persiguiendo a los conservadores y nulificando a los liberales. Pocos años después habían desaparecido los partidos políticos del campo de la lucha, colectividades que son factores importantes en la evolución de un país, y en Nicaragua no quedó más agricultura que el zelayismo. Los que figuraban en los viejos bandos tuvieron que renunciar a la lucha, y millares de nicaragüenses tomaron el camino del ostracismo.

Pues, en el extranjero, durante un espantoso exilio, donde se mantuvo vivo, enérgico, activo e indomable el espíritu de lucha, y donde se rindió culto fervoroso a la patria, en medio de espantosas privaciones y de sufrimientos increíbles.

Allá en Nicaragua, los hombres dignos enmudecieron y se refugiaron en sus hogares para que no se traslucieran sus inquietudes y sus temores y para saborear en silencio la amargura de sus lágrimas.

Por eso Zelaya temió más a los emigrados que a los descontentos que vivían cerca de él, y por eso también se esforzó por iluminarse en todos los asuntos de Centro América, para perseguir a sus enemigos más allá de las fronteras.

El Dr. Madriz, figura sobresaliente en la emigración liberal, escribió mucho y brillantemente contra Zelaya y su régimen político, y dijo verdades nunca dichas en un lenguaje admirable y bíblico.

En esos folletos, escritos con pluma montalvina, defendió a Nicaragua y justificó al partido conservador caído, sus principios, su sistema de gobierno y sus hombres.

Madriz, joven, ilustrado, talentoso y capaz, era una positiva esperanza para la patria oprimida. Sin embargo, tan bellas cualidades no eran más que una brillante careta tras la que se ocultaba el hombre íntegro.

En El Salvador conoce al General Regalado, gobernante a la sazón de ese país, y desde entonces comienzan sus maquinaciones para llegar a la Presidencia de Nicaragua. Se identifica con la política del Dictador Cuscatleco, le sirve a este de rodillas, lo ensaña, lo adula, y con sus poderosas facultades intelectuales, colabora en aquel gobierno, desempeñando a veces el papel de Maquiavelo.

Entre los grandes pecados de Madriz, se cuenta un proyecto de ley, elaborado por él, inspirado por él. Se trataba nada menos que de un golpe

de estado, declarando la dictadura de Regalado y negando al Poder Legislativo la facultad de convocar al pueblo a elecciones de autoridades supremas. (1902).

El decreto estuvo encarpetaado mucho tiempo, hasta que Regalado, en uno de aquellos raptos frecuentes de dipsomanía, hizo pedazos el manuscrito y dejó al Congreso en libertad de hacer la convocatoria. Los salvadoreños no olvidan esta conducta de Madriz que se complace muy bien con otros pasajes de su vida política.

En 1903, a raíz de la revolución que llevó al poder en Honduras al General Manuel Bonilla, este país con El Salvador y Guatemala formaron una alianza secreta para derrocar a Zelaya.

La emigración nicaragüense, discriminada en Centro América, sin distinción de bandos políticos, trabajó de acuerdo en ese plan y en Guatemala se hicieron los últimos arreglos para llevarlo cuanto antes a la ejecución.

Después de algunas discusiones se convino para no despertar antiguos odios políticos, ni localismos adormecidos en que el General Anastasio J. Ortiz fuera el encargado de darle unidad de acción al movimiento como jefe militar de las fuerzas revolucionarias.

Madriz no sólo aparentó aceptar gustosamente esta designación, sino que manifestó gran entusiasmo y regocijo, pero inmediatamente—siempre simulador—comenzó a trabajar con tesón contra el plan proyectado a fin de frustrarlo. Y lo consiguió en efecto, valiéndose de la influencia que ejercía sobre Regalado.

Sería largo enumerar las felonías cometidas por Madriz en diferentes ocasiones, afanándose por ahogar cualquier esfuerzo en favor de la libertad de Nicaragua. La intriga fué siempre su fuerte. Preciso es decirlo de una vez: Madriz ha tenido sólo un ideal en su vida: la Presidencia de Nicaragua. Pero a través de sus ambiciones convirtiéndose en falso pródigo de la libertad y en sempiterno declamador de la tiranía de Zelaya!

Prueba de ello es que al morir Regalado, su protector y amigo, vio los ojos a Zelaya, convencido de que en éste encontraría apoyo para el desarrollo de sus ambiciosos planes. Efectivamente, a la sombra del tirano nicaragüense y aliándose con él, es como Madriz ha logrado llegar al Poder, lo que quizá habría conseguido también si desde un principio hubiera dirigido sus pasos por el camino recto y amplio que siguen los hombres de carácter, para quienes la probidad y el amor a la patria, son las mejores armas de combate en la vida pública, a fin de conquistar honores y recompensas merecidas.

En circunstanacias tan aciagas para el pueblo nicaragüense, ¿es el doctor Madriz el llamado a regir los destinos de aquel país?—SILVIO SALVA.

neras de El Aguacate, Cebadilla, Matamoros y Ombalacho; la nueva planta eléctrica mencionada, obaa que probablemente tomarán más fomento. En fin, habrá donde ganar dinero, para quienes quieran trabajar.

Notas y noticias

Ochocientos noventa colones costó al gobierno la alimentación de las bandas de Cartago, Heredia y Alajuela, durante los días que estuvieron en esta capital tocando en las fiestas cívicas.

—El vapor "Limón" que zarpó el domingo último del puerto de Limón, para Boston, llevó 29000 racimos de bananos. El mismo día zarpó el "Corinto" para Mobile con 17000 racimos.

—El sábado 29 del corriente se efectuó el remate de prendas de plazo vencido, en el Monte Nacional de Piedad.

—Hoy quedará cerrada la matrícula de la escuela de tipografía para mujeres. Las clases empezarán el primer lunes de febrero.

—Nos anuncian que el señor Ministro de Hacienda tiene en proyecto una reorganización en el personal de las aduanas del país. No confirmamos la noticia.

—La calle que pasa por el costado de la Fábrica Nacional de Licores y fren-

te al Molino Victoria, será continuada en breve.

Para ello tendrán que hacer un puente para pasarla por debajo de la línea férrea. Esta calle será destinada para los carros que acarrean carga de la aduana y para ella.

Accidente en la vía pública

Anteayer, a eso de las once, fué víctima de un accidente el Inspector de la Primera Sección de Policía señor Custodio Montero. Este hacía el servicio de ronda cuando al pasar por la calle de la Penitenciaría cayó del caballo recibiendo fuertes golpes en todo el cuerpo y la fractura de una pierna.

El señor Montero fué recogido en la ambulancia y llevado al Hospital de San Juan de Dios en el que se le practicaron las primeras curas.

Antonio Portuogues trabaja mas barato que nadie. Garantiza sus obras y se hace cargo de lo que en su ramo se le encomiende, ya sea por contrato o por comisión, a precios más bajos que ningún otro empresario. Sus garantías, son a satisfacción del cliente. Ocurrase a su taller, frente a Las Pilas.

Campo neutral

Cantaclaro canta más claro

No sin razón me llamo "Cantaclaro", y ya que se presenta un León Cortés, rebatiendo la defensa que he hecho de las personalidades de nuestro conocido Gobernador don Ramón Cabezas y la de su moral hijo el Doctor Cabezas, no ha de aterrorizarme ese "león".

Se me llama incensurador del señor Gobernador, y todo porque no soy de los que conungan con ese blazantismo que reina en "Exe Circular", en honor de un extranjero renegado, que se ha distinguido en nuestra tierra alajuelense, salvo sus méritos profesionales, sólo por el talento que ha tenido para sembrar la zizafia y sacar provecho de ella.

Se me inculpa que me he escondido tras el anónimo, porque por olvido involuntario, no autoricé a la Redacción de EL NOTICIERO, a que declarara quien es "Cantaclaro" en Alajuela, a pesar de que aquí es público y notorio quien responde por estos artículos, y no hablemos de que he tratado de salpicar reputaciones honradas é inmaculables; dichosamente, aquí sabemos a qué atenernos acerca de esa clase de honradeces é inmaculaciones.

Si, nos causa sorpresa, que no haya uno de esos alajuelenses espíritus, quien tome la defensa de su idolo, sino que sea su propio hijo, quien naturalmente tiene que defenderlo. Suplicamos al "León" que suspenda sus artículos, si no desea que "cante más claro".

CANTA CLARO

Hay firma responsable y "Cantaclaro"—Alajuela 19 - enero - 1910

Denuncias Vetas de oro, cobre y aluminio Tierras para costarricenses

Ayer se hicieron los siguientes denuncias: Rafael Iglesias Castro y dos hijos las continuaciones Norte de una veta de oro situada en Las Juntas de Abangares del cantón de CAÑAS. Reinaldo Masis Guerrero y compañía.

Un timo de 40 mil P E S E T A S

Se frustra la intención de los timadores

Es ya bastante conocido aquí el sistema de algunos timadores del exterior para robar dinero a las gentes que lo tienen de sobra, residentes fuera del país donde tales picaros ejercen su profesión.

Unas veces salen con el cuento de una niña y un tesoro escondido, otras con el de un naufragio y el correspondiente tesoro oculto.

Ahora han inventado otro cuento, según puede verse en la siguiente carta que recibí en esta ciudad don Francisco Müller.

Dice así la carta: "Madrid, 10 12-1909

Muy Sr. míc: Sin tener el honor de conocerle, solo por referencia me dirijo a usted, por si quiere ayudarme a salvar una suma de 900 mil pesetas que tengo en un baul que se encuentra en depósito en una Estación de Francia.

Me encuentro preso en ésta por el delito de quiebra fraudulenta, por esto es necesario que venga usted a levantar el embargo de mi equipaje, pagando al juzgado los gastos de mi proce-

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ,
—BANQUEROS—
CAPITAL PAGADO ₡ 1.500,000-00

Nuestra cuenta de capital muestra AL HABER
Al cerrar el negocio el día 31 de Diciembre de 1910
la suma de **₡ 1.541,411-31.**
NUESTRAS GANANCIAS DURANTE EL AÑO que acaba de terminar, LIQUIDAS montan a ₡ 147,395-47 que han sido acumuladas al Capital de la Casa.

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

Marchamos siempre hacia adelante!

TODOS NUESTROS EMPLEADOS a partir del 1º de enero de 1910, están interesados en nuestros negocios y reciben parte de nuestras ganancias. Sus esfuerzos se redoblarán en servicio del público que nos favorece con sus negocios.

Oficinas judiciales que son objeto de varios robos

En el Juzgado 1º Civil

Anteayer, a avanzada hora, se introdujeron personas desconocidas, a la oficina del juzgado Primero Civil; esta provincia y se llevaron una máquina de escribir marca «O Ivers», valorada en doscientos cincuenta colones, y una cámara fotográfica Kodak de propiedad del secretario de dicho Juzgado, don Rafael Corrales Barboza.

Se cree que los malhechores entraron con llave falsa, pues en las puertas no aparece señal alguna de violencia.

La máquina de escribir fué sustraída de la oficina del juzgado, y la cámara fotográfica de un armario que está en otro departamento, que también contiene expedientes, no desapareciendo ninguno de éstos.

En el Juzgado de lo Contencioso Administrativo

El día anterior se robaron del juzgado de lo Contencioso Administrativo un Diccionario de la Real Academia, de propiedad de la misma oficina, y un tomo de E Quijote de la Mancha, de propiedad del Lic. Luis Castro Sa. borlo.

En el Juzgado Segundo del Crimen

Días antes desapareció también del Juzgado Segundo del Crimen el Código Penal de uso de la oficina.

De esos hechos

se dió parte a la policía de investigación, y por comisión del Juez de lo Contencioso Administrativo, un Alcalde de esta ciudad instruye la sumaria del caso.

ros, una veta de oro, cobre y aluminio en San Rafael de Puriscal

Con apoyo en la ley de 17 de noviembre comparecieron los siguientes costarricenses, denunciando cada uno un lote de 50 hectáreas en los baldíos nacionales: Gil Chaves Araya pide la adjudicación en Turrubales de San Mateo.

Ricardo Vargas Salas en El Sitio de Los Angeles de Grecia.

Custodio Jiménez de único apellido, José Chaves Vega, Deodoro Lara Moreno, Isidro Rodríguez Arias y Fernando Salazar Castro en Turrubales de Puriscal. Alejandro Vargas Salas, Agustín Conejo Alvarado, Matías Murillo Quesada y José Bolaños Araya en Toro Amarillo de Grecia.

Otoniel Pacheco Cooper en Santa Clara de Heredia.

José Cortés Venegas, Manuel Bolaños Jiménez, Juan Arias Conejo y José María Arias Sánchez, en Los Caños de Aguas Zarcas del cantón del Naranjo. José Picado Castro, en el mismo lugar que los anteriores.

José María Villalobos Alfaro, José María Villalobos Mora y Juan María Villalobos Alfaro, en Ziguila Nueva de Montes de Oro de Miramar.

Olegario Batista Solano, Francisco Soto Jiménez y Alberto Soto, en "Las Vueltas" del cantón de Turrazú.

José Benedito Solano Rojas, Antonio López Vargas, José López de único apellido y Rubén Morales, en Santa Clara.

Guillermo Calderón Monge, en Maroto de Nicoya.

Si las Juntas Edificadoras de templos desean construir altares, pías bautismales, depósitos para el agua bendita, púlpitos ó cualquier objeto de culto católico, recurran al taller de Antonio Portuogues, frente a Las Pilas

El edificio del Instituto Centroamericano

El costo total de la obra

Los planes del edificio para el Instituto Pedagógico Centroamericano, han sido aprobados por el Gobierno de Costa Rica. Sólo falta la aprobación de los demás gobiernos de Centro América.

Esos planes han sido levantados por el ingeniero don Salvador González Ramírez.

El edificio será de estilo moderno y consta de 19 pabellones.

El costo total de la obra, con los muebles y material de enseñanza será de 500 mil colones, que pagará el cinco gobierno centroamericano, por partes iguales.

El instituto tendrá un pabellón para cada asignatura ó para dos ó más asignaturas gemelas, un observatorio astronómico, un laboratorio, un gabinete de física, otro geográfico, un museo, un salón de recepciones, internado, etc.

El profesorado y los muebles para el instituto, así como el material de enseñanza, serán venir de Europa y Estados Unidos.

Las cuotas que pagará cada gobierno serán entregadas por partes y conforme los trabajos lo vayan requiriendo.

AVISOS DEL DIA

MUCHO CUIDADO CON EL SUELO

El 15 del corriente se me perdió la suma de ₡ 39 en billetes de varios valores, de la penadería Lamica rumbo a Cuesta de Moras, calle del tranvía. Estaban envueltos en un cartón amarrado, amarrado. Gratificaré bien a la persona que entregue dicha suma en la Administración de este diario. — Juan Rafael Quesada. — Enero 20. 3v.

SE VENDE

una casa nueva, de magnífica construcción, cómoda y con buena céntrica, situada a ochocientos varas del Mercado. Dará informes en el Almacén de A. Leiva & C. ANTONIO BARQUERO. — San José, enero 20. 3v.

Regalo!

Por 9000 colones al contado vendo la finca perteneciente a don Antonio Gamba y a la Sucesión de doña Isolina de Darén, situada en San Pablo de Dota. Mide más de 1800 manzanas. De estas, hay por lo menos 100 de potrero, dos de café en producción, una de caña y el resto de montes y terrenos dedicados a la siembra de maíz y frijoles, los que se producen admirablemente. Existe además una casa de habitación, un trapiche de hierro con su galerón y dos depósitos para el maíz. — CARLOS DURÁN. — Enero 9. 2 v. p.

¿Necesita usted un lavatorio de mármol, bien hecho, elegante, artístico y barato? Pregunte por Antonio Portuogues, en la esquina de La Pila.

Dinero donde ganarlo. Se acabará la crisis

El año que empieza será de más ventura para Costa Rica.

La crisis que nos viene azotando desde hace tiempo, tendrá que dejarnos para dar campo libre a la abundancia, cuya faz asoma en el horizonte.

Ya nuestros obreros no se quejarán con motivo de la escasez de trabajo; los comerciantes no lamentarán los malos tiempos y quienes quieran tener dinero encontrarán donde ganarlo.

Nos sugiere lo anterior con motivo de las obras que se inaugurarán este año y de las ya inauguradas.

Entre ellas recordamos, por lo pronto, las siguientes: cañería y cloacas en esta ciudad; iguales obras en Alajuela, Heredia y Puntarenas; cañerías en San Pablo, San Rafael, Barba, Santa Bárbara, Santo Domingo y algunas otras; el Instituto Pedagógico Centroamericano; tranvía a Desamparados, San Vicente, San Isidro y San Juan (Esta obra aunque no está resucita, es un hecho su ejecución una vez terminada la planta eléctrica de El Brasí.)

Podemos agregar las empresas mi-

Banco Industrial de Santiago
Agencia General en la República de Costa Rica
para el Departamento de Certificados Redimibles
CAPITAL SUSCRITO EN ESTE DEPARTAMENTO HASTA 15 OCTUBRE 1909:
Oro americano \$ 3.374,000-00 \$ Oro americano
Capital pagado por el mismo DEPARTAMENTO en concepto de amortizaciones en la misma fecha:
DOLLARS \$ 148,800-00 \$ DOLLARS

AVENIDA CENTRAL Esquina frente a la Casa Presidencial [Apartado numero 49]

SUB-AGENCIAS EN TODA LA REPUBLICA

A 50,000-00 dollars asciende ya la suscripción en Costa Rica!!

Detalles del baleado

EN HEREDIA

Heredia, diciembre 19.—Anoche, después de haber estado un rato el joven Filiberto Villalobos en casa de la señorita Dolores Rodríguez, su novia, al retirarse y en la puerta de la casa, se disparó un tiro de revólver en el pecho, al lado del corazón.

Dichosamente la bala se extravió, evitando una muerte instantánea.

Filiberto, así herido, entró nuevamente en casa de la señorita Rodríguez, donde se le prodigaron todos los auxilios del caso.

Más tarde fué trasladado a su casa de habitación.

Tal decisión del joven Villalobos parece que se debe a contrariedades de su noviazgo.

Antes del acontecimiento había estado con la señorita Rodríguez en el Centro Social, donde se mostró alegre y complacido.

El herido recibió oportunamente los auxilios médicos y hay opiniones fundadas de varios facultativos de que se salva.

Según el dictamen del médico, el proyectil le atravesó la clavícula izquierda e interesó el pulmón del mismo lado.

La bala le fué extraída. Se teme una hemorragia interna.

El hecho ha conmovido hondamente a esta sociedad.

Anhelamos el pronto restablecimiento del joven Filiberto.—Corresponsal

Gran café Valbuena

Situado al lado Norte del Teatro Variedades

El servicio de cocina y las reformas completas al local permiten que ofrecemos desde esta fecha en adelante, café a toda hora desde las cinco de la mañana, cenas todas las noches y comidas a toda hora. Para este efecto contamos con un servicio completo de cocina, comodidad y elegancia en los salones, aseó y actividad esmerados. Diciembre 24, 15v. alt.

Hechos de sangre

ROBOS Y CONTRABANDOS
Absueltos. Sentenciados a presidio y confinamiento

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los siguientes procesos:

—Aprobó la sentencia dictada por el Juez del Crimen de Puntarenas, que condenó a seis meses de presidio a los reos ausentes Martín Castillo y Agustín Rivera, de segundos apellidos y calidades ignoradas, por lesiones inferidas en Aranjuez a Eudonio Vargas Hernández.

—Se confirmó el fallo del Juez de lo Contencioso Administrativo que impuso a José María Sabarín Valverde el pago de 30 días de confinamiento en Palmares por depósito de aguardiente clandestino.

—Se aprobó la sentencia dictada por el mismo Juez que condenó a Rafael Oconitrillo Pérez a pagar mil colones de multa y a sufrir un año de confinamiento en Juan Viñas, por fabricación de aguardiente en Mercedes de Atenas.

—Se aprobó el fallo del Juez del Crimen de Cartago que impuso ocho meses de presidio a Fidel Montenegro Brenes, por hurto a Desiderio Orea Muñoz Carezo.

—Se aprobó la sentencia del Juez del Crimen de Puntarenas que absolvió de toda pena y responsabilidad a Francisco León Pineda, alias "Pelneto", procesado en el delito de robo a Domingo Robles y ap.

—Se confirmó el fallo del Juez de lo Contencioso Administrativo que condenó a Daniel Hernández Mora a pagar \$ 50 de multa o 100 días de confinamiento en Esparta, por depósito de aguardiente clandestino en San Sebastián.

—Se aprobó la sentencia del mismo Juez que impuso mil colones de multa y un año de confinamiento en Orotina a Gabriel Quesada Villalobos, por fabricación de aguardiente en Coblanco de Capelladas de Cartago.

Go to "Everybody's Newstand" for EL NOTICIERO and all the other Magazines, for Newspapers, Post Cards, and Souvenirs. Port Limón, Siquirres, Cartago and San José.—Marshall and Mc. Guinness.

Demandando nulidad de elecciones MUNICIPALES

Ante la Sala de Casación se presentó ayer el señor Martín Camacho Montero, pidiendo la nulidad de la elección de la Municipalidad del cantón de Barba, efectuada el nueve de los corrientes.

Funda el recurrente su solicitud en lo siguiente: 1o—Por falta de autenticidad y por falsedad, porque el señor Rogelio Pérez hizo de Presidente de la Asamblea Electoral sin tener el requisito que prescribe el Artículo 52 de la Ley de Elecciones, pues conforme a las Ordenanzas Municipales había cesado el cargo de Presidente Municipal, al terminar el año 1909, y 2o—Porque es infiel el acta, porque consigna un resultado distinto al que arrojan los votos emitidos.

La Corte señaló la una de la tarde del viernes once de marzo para verificar el juicio oral respectivo.

AVISOS ANTERIORES

HERRERO
En una hacienda del interior SENECECITA un herrero para trabajo ordinario. Operarios que busquen colocación duradera pidan informes en casa de Koberg & Echandi.—Enero 19 3v.

PUNTO COMERCIAL
Se vende en muy buenas condiciones de pago o se alquila por largo tiempo la casa número 161 calle 6a Norte, 30 varas al Norte de la esquina Nor Este del mercado. Tiene gran solar. Informes en la barbería del frente 6 en esta oficina.—18 de enero. 15 v.

UN AGRICULTOR PRACTICO
Ofrece sus conocimientos a quienes deseen hacer producir sus plantaciones de café buenas cosechas. Dirigirse al apartado de correo número 383—San José, enero 18 de 1910. 5v. alt.

SE ALQUILA
Del 2 de enero en adelante se alquila la casa que ocupa Mr. Samuel Lindo, de propiedad de don Alberto Carvajal, situada trescientas varas al Sur del Colegio de Señoritas. Está nueva, es cómoda y espaciosa y reúne todas las exigencias que la higiene y el confort reclaman. Precio: \$ 60.00 al mes. En esta oficina se informará.—Diciembre 28 10 v. alt.

¡ALERTA SEÑORES!
Cerca de la Estación del Pacífico, calle del tranvía, se alquila una casa grande e higiénica. Anteriormente la ocupaba el señor Boletti. Entenderse con don Carlos Wille 6 en la pulpería "La Fortuita", cerca de dicha estación.—Noviembre 17. 1 m.

Lustrina
Es la mejor preparación para dar brillo a los pisos y muebles y los conserva de la polilla. Este componente es preparado por Vicente González P. y está de venta en la "Industria", detrás del Colegio de Señoritas a ochenta céntimos libra.—Diciembre 2

ALQUILO
Para una numerosa familia ó casa de huéspedes, la muy cómoda, higiénica y céntrica CASA DE ALTOS con toda la parte baja interior, situada entre la Sastrería de Seglietti y la Compañía de Agencias de don Felipe J. Alvarado, a 15 varas del Correo.—Entenderse en la Platería de París, bajos del mismo edificio. San José, enero 18. 5 v.

EL RESPETABLE y ACREDITADO
Boarding House que estaba al Sur del Teatro Nacional, se ha trasladado a los altos que ocupaba la zapatería Bertheau, 50 varas al Oeste del Parque Morazán, donde ofrece a un numerosa clientela superiores y bien amuebladas habitaciones, con excelente servicio de mesa, a precios moderados.—MARÍA V. DE ALVARADO.—Diciembre 14

AVISO
La administración de mi empresa, Aserradero y Fábrica de Hielo, en la Cuesta de Moras, que antes fué de Wolf y Oja., está desde hoy a cargo de don José Joaquín Calderón. San José, 6 de enero de 1910.—José J. Rodríguez. 15 v.

Manteca criolla,
fresca, acabada de llegar de Nicaragua, a precio módico, ofrece al público don Francisco Cerna, en su casa de habitación, sita 25 varas al Este de la pulpería La América, calle del ferrocarril del Pacífico y en la panadería de don Félix Jiró. También vendo manteca en la bodega "El Granero", frente a la Botica Oriental.—Enero 14, 6v.

Buen negocio
Se vende un establecimiento con patentes de taquilla y licores, frente al mercado. En esta imprenta informarán.—8 de enero.

Finca en venta
A 20 minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cuarenta y una manzanas, de las cuales hay 25 de cafetal en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes, que pueden usarse en irrigación para huertas. Para pormenores dirigirse a Felipe Gallegos, en Cartago. Junio 7. 1m

LECHE
de calidad inmejorable y mandándose a domicilio, se vende diariamente en casa de Francisco Estrada C., a \$ 0 15. San José, enero 13 2m.

A LOS COCHEROS
Se vende un buen caballo de tiro. Puede verse en la caballeriza de don Manuel Estrada, cerca de la Doloresa.—Enero 11 8 veces

Cualquiera que sea
el lugar de su residencia, escríbame al Apartado 179, San José, y recibirá usted su calzado libre de porte.—EMILIO ARTAVIA.—Dobre 18.

EN LA CARRETERA
Fuentes, a diez minutos de Pacayas, se vende una casa aparente para comercio con sus enseres necesarios y con agua media manzana de terreno con tivado de árboles frutales.—Mejor Mata.—Enero 14.

Himno Nacional de Nicaragua

Desde hace cerca de veinte años no se ejecuta en Nicaragua el verdadero Himno Nacional consagrado y autorizado por la República, sino que se ha ejecutado solamente el que compositores extranjeros han dedicado a nuestros gobernantes. Últimamente, durante la administración del ex Presidente Zelaya, se prescribió en absoluto nuestro Himno Nacional, sustituyéndole con el dedicado al expresado mandatario por el señor Alejandro Coussol.

Es natural que hoy que aquel régimen ha pasado y que se trata de implantar reformas en todo sentido, se ordene por quien corresponda la prohibición de ejecutar el himno del general Zelaya, por ser indebido y contrario a la ley, y que se cambie por el verdadero Himno Nacional, símbolo de nuestras libertades, y cuya solemnidad y grandeza corresponden al prestigio y gloria de la República.

Por otra parte, conviene terminar con todo aquello que en manera alguna recuerde a los nicaragüenses el régimen pasado, tan lleno de zozobras e inquietudes para los ciudadanos que nunca estuvieron de acuerdo con aquella oprobiosa administración.—(De El Comercio de Managua)

¿Desea usted un mansoleo, estatuas en mármol y otros adornos finébres? Busque planos donde Antonio Portuguese, frente a Las Pílas, que él se los hará más baratos que ninguna otra persona.

Vapores en puerto
TELEGRAMAS DE LIMON
Recibido a las 8 a. m.—El lunes a las 6 p. m. ancló el vapor inglés "Parismina" de 3102 toneladas, procedente de Bocas del Toro, con 7 horas de mar, 185 tripulantes y pasajeros: E. J. Hitchcock señora y dos niños. O Seyner, E. Lentara, H. Heysel, C. Alsen, Mr. Antegroney, J. F. Baker, P. Edwards, M. G. Smith, F. A. Bojordkyd, L. E. Ferrp.

L. Bienvira, D. Tribellen, P. Bertord y J. Febel. Carga general; correspondencia, 86 sacos.
—Ayer a las seis de la mañana llegó el vapor francés "Martinica" de 2440 toneladas, 140 tripulantes y pasajeros: J. Cuesta, Rafael Rueda, Roberto Racikin, J. Reyes J. Kojlomanti, H. Cook, N. Dorley y A. Smith. Carga general. Correspondencia, 8 sacos.

¿Desea usted una lámpila de mármol, en alto ó bajo relieve, con alegorías a su entero gusto, artísticamente trabajada? Recorra donde Antonio Portuguese frente a Las Pílas.

Tragica muerte de un viajero

Golfo Dulce, enero 10.—Hoy vuelvo a resumir mis informes acerca de los sucesos que ocurren en esta apartada región:

El veintinueve de diciembre último, desembarcó en este Golfo Felipe Cáseres, y al día siguiente salió para la aldea de Térraba a buscar entierros indígenas. Cáseres pensaba pasar unos cuantos meses en la expedición, a fin de adquirir buenos objetos para la venta en Panamá.

El cinco del mes en curso apareció un cadáver en una playa del Río Grande de Térraba, que demostraba señales de haber sido presa de los lagartos, y mandado a identificar, resultó ser el mismo Cáseres.

Practicadas las diligencias del caso, se vino a averiguar que Miguel Felipe había perecido dos días antes en el paso llamado de "Los Patos", y que probablemente las corrientes del río habían arrastrado el cuerpo hasta el lugar donde se le encontró y sepultó.—Corresponsal.

CRONICA

Correos
Anoche, en el tren especial en que vino Mr. Hitchcock llegó la correspondencia del exterior detenida en Limón, pero únicamente cartas. Fué distribuida enseguida.

—El sábado próximo a las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa, Estados Unidos, Méjico y Cuba, vía Nueva York.

A todos les gusta
En efecto a todos les gusta y dicen: es la más nueva. La Imprenta del Comercio, no cesa de recibir encargos de clientes que una vez que se han servido de ella solo se hallan con su estilo. Pase usted hoy a hacerle sus encargos. Allí encontrará economía, gusto y prontitud. Del Carmen 25 varas al Norte Apartado 497. Teléfono 220.

Texto oficial
El Gobierno de la República de Honduras declaró obra de texto oficial en las escuelas y colegios del país la Cartilla Agraria por el ingeniero don Federico Peralta.

Así son las cosas; afuera se saben aprovechar de lo bueno que tenemos. Lo decimos porque en Costa Rica no se ha dispuesto lo que en Honduras y en el Perú.

Movimiento judicial
El Juez Primero del Crimen condenó ayer a Julió Francisco Castillo Brenes y a Jenaro Obacón Fallas a sufrir un

año cinco meses y diez días de presidio en la Penitenciaría por abigeato cometido en San Andrés de Tarra a José María Gamba López.
La misma autoridad sobreseyó en a sumaria para averiguar el autor de un robo de un documento de la Alcaldía de Desamparados, en perjuicio de Amado Robles Navarro.

Defunciones
Enrique Mondey, 37 años, vecino de Cebadilla.
Fernando Valverde, seis meses, vecino de Turricares.

Sepultado
Ayer en la mañana se dió sepultura en el Cementerio General de esta ciudad, al cadáver de Henry Monday, una de las víctimas de la explosión de dinamita en Cebadilla.

Un consejo
¿Quiere usted tener su cabello negro como el azabache, suave como el terciopelo y abundante como la que más?
Pues use usted el Tinte Maravilloso del Dr. Casanoba que lo vende la Botica Universal a \$1.50 el frasco y a \$15.00 la docena.

Ya sabés que lo mejor, lo más barato y lo más bueno es lo que vende siempre la Botica Universal, esquina S. O. del Mercado, casaguida de la Provedora.

Nacimientos
Ana María del Socorro, natural de Jesús Barrantes; Juan de Dios Francisco, natural de Ramona Cordero; Juana Hortensia Claudia, natural de Ramona Cordero; Innominado, legítimo de Salomón Castro y Amelia Luján; Ramona Aida de los Angeles, legítima de Guillermo Cassola y Belarmina González; María Teresa Ramona de los Angeles, legítima de José Alvarado y María Quirós; Odill María del Socorro, natural de Dionisia Rojas León; Claudia Graciela del Socorro, legítima de Malaquías Alfaro Mora y Rafaela Castro.

Turno
El domingo próximo habrá un turno general en la villa de Desamparados, a fin de allegar recursos a beneficio de la parroquia de la localidad.

Vacaciones
A partir del primero de febrero y por el término de un mes se ha concedido vacaciones a los empleados de la Facultad de Medicina.

Jorge, desde que te adora ha perdido la cabeza; pero el desdichado ignora que te habla de tu belleza por el gran perfume Alteza que te pones a toda hora.

Vistas para hoy
Sala 1a.—Idolecino Fallas contra Pedro Castro, a las 1 p. m.
Casación.—Francisco Cordero Quirós contra Gustavo Pradilla Herrera, (civil), a las 1 p. m.

El Club L. Juventud
nombró antier los siguientes directores: Ricardo Fournier, Abel Villanea, Raúl Guzmán, Fernando Streber, Edwin Holst, que han de fungir en el presente año.
Se admitieron como socios a 18 jóvenes quedando reorganizado el Club con 26 socios. Se hizo un reglamento interior y organizaron teams para diferentes deportes.

En "Everybody's Newstand"
se puede comprar EL NOTICIERO y demás revistas del día. Limón, Siquirres, Cartago y San José.—Marshall y Mc. Guinness.

Notas de Nicaragua

Comisión de paz. Revisión de un proceso. Nuevo Comandante en Jefe. Otras noticias.

General en Jefe
El General de División Nicasio Vásquez fué nombrado nuevamente Comandante en Jefe del ejército que opera en Chontales.
El General Vásquez salió de Managua el 4 del corriente y ya tomó el mando directo del ejército.

Devolucion de propiedades
Como medida reparadora, el gobierno ha acordado la inmediata devolución de todas aquellas propiedades raíces, tomadas a algunos ciudadanos, por la administración anterior, para hacer efectivo el pago de multas, contribuciones ó exacciones militares que hayan sido impuestas gubernativamente, siempre que tales propiedades no hayan sido adjudicadas al Estado con todos los trámites y requisitos legales, exigidos para cada caso por el derecho común para el traspaso regular de la propiedad.

Las personas que tengan algo que reclamar en este concepto, deberán ocurrir al Ministerio General, con los títulos y antecedentes del caso; y previas las formalidades de investigación administrativa de los hechos, se dictarán las órdenes conducentes para llevar a cabo las restituciones correspondientes.

Comisión de paz
El Gobierno de Nicaragua comisionó a los señores General Juan Pablo Reyes, ex Mayor General del ejército revolucionario, y al doctor Manuel Reyes Mayorga para negociar la paz con la revolución.
Los señores Reyes salieron de Managua para San Juan del Norte por la vía del río San Juan.

En esa población se efectuaron las conferencias. De parte de la revolución entró el señor Nicasio Guandique, pariente del General Anacleto Guandique fué enviado junto con el Coronel Castro de orden de Zelaya, y quemados luego esos cadáveres y esparcidos al aire las cenizas, ha perdido la revisión del proceso que se le siguió a Anacleto.
Pero es el caso que el proceso no aparece por ninguna parte, lo que hace suponer que en Nicaragua existía un gacet: sin forma de proceso ni formalidad alguna.

ción entrará en negociaciones el General Chorro.
El Magistrado por Nicaragua
La Asamblea Nacional Legislativa nombró al doctor don Francisco Panigra Prado para Magistrado por Nicaragua en la Corte de Justicia Centroamericana.
El doctor Panigra llegará en estos días a hacerse cargo de su puesto.

Proyecto de ley
El diputado Julio Selva presentó a la Asamblea el siguiente proyecto de ley: "La Asamblea Nacional Legislativa, Decreta:
Art. 1o.—"Todo ciudadano nicaragüense que manifieste de palabras ó hechos desoos ó propósitos en el sentido de un Protectorado ó de anexar Nicaragua a una nación extranjera, pierde el derecho de habitar en el territorio de la República y los derechos de ciudadanía.
Art. 2o.— El Poder Ejecutivo queda autorizado para reglamentar la manera de hacer efectiva esta pena.
Artículo 3o.— La presente ley empezará a regir desde su publicación.
Dado, etc, etc.
Salón de sesiones.—Managua, 7 de enero de 1910.

Revisión de un proceso
El señor Nicasio Guandique, pariente del General Anacleto Guandique fué enviado junto con el Coronel Castro de orden de Zelaya, y quemados luego esos cadáveres y esparcidos al aire las cenizas, ha perdido la revisión del proceso que se le siguió a Anacleto.
Pero es el caso que el proceso no aparece por ninguna parte, lo que hace suponer que en Nicaragua existía un gacet: sin forma de proceso ni formalidad alguna.

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR
Operaciones por el procedimiento eléctrico



Dentaduras sin PALADAR
Trabajos en oro
puentes
y coronas

del
Dr. B. MARICHAL M.
CIRUJANO DENTISTA

De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente a la Casa de Salud del Dr. Toledo López.
HORAS: de 8 a. m. a 5 p. m.
Dic. 31

La Emulsión de Scott

CURÓ Á ESTA SEÑORITA DE

Tuberculosis Pulmonar



BENITA SANTANA GONZALEZ

"Seria una ingrata si no escribiera estas lineas en prueba de gratitud á los inventores de la EMULSION DE SCOTT, por lo mucho que por mi salud ha hecho este remedio y tambien para que mi experiencia sirva para evitar á otras madres los sufrimientos é inquietudes que pasó la mia con motivo de mi larga y penosa enfermedad.

"De la edad de 16 años principié á sentirme mal del pulmon derecho. Comia poco y en general mis fuerzas se agotaban dia por dia. Al principio no se dió mucha importancia á mi malestar hasta que una noche arrojé una gran cantidad de sangre. Mi madre alarmada, como era natural, mandó inmediatamente por el médico, quien diagnosticó mi enfermedad de TUBERCULOSIS PULMONAR.

"Al oír mi buena madre tan terrible sentencia, llamé otros médicos en consulta los que confirmaron lo que habia dicho el primero. Por indicación de los médicos empecé á tomar la Emulsión de Scott. Al principio tomaba cuatro cucharaditas al dia aumentando las dosis progresivamente hasta que llegué á tomar de seis á ocho cucharadas soperas diariamente. Desde las primeras dosis empecé á notarse un gran alivio en mi enfermedad y hoy gracias á Dios y á la Emulsión de Scott estoy completamente curada sin haber tomado ningún otro remedio."

BENITA SANTANA GONZALEZ, Callo de Independencia No. 1357, Buenos Aires, República Argentina.

Sin esta marca ninguna es legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

NUEVO ITINERARIO PARA NOVIEMBRE, DICIEMBRE Y ENERO

VAPORES	MESES	Fechas	VAPORES	MESES	Fecha
Prinz Joachim.....	Noviembre.	22	Prinz August Wilhelm..	Enero.....	3
Sibiria.....	29	Sarnia.....	10
Prinz August Wilhelm..	Diciembre..	5	Prinz Joachim.....	17
Sarnia.....	13	Sibiria.....	24
Prinz Joachim.....	20	Prinz August Wilhelm..	31
Sibiria.....	27			

Para mas detalles dirigirse á la Agencia de San José ó Limón. San José, 11 de Julio de 1909. John M. Keith, -Agente General

IMPORTANTE

GRAN REBAJA DE PRECIOS

AZUCAR DE FAMILIA, de Juan Viñas, de la afamada marca FEDERICO TINOCO

Azucar de primera clase, á.....	14 00	el quintal
> > segunda >.....	12 00	>
> > tercera >.....	10 00	>

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales se les hará una rebaja de 5 ojo.

Se encontrarán siempre grandes existencias en los Almacenes de los señores W. STEINWORTH & HNO. y PAGÉS & CIA., San José, y W. STEINWORTH & HNO. y LINDO BROS. Limón. -Recibimos órdenes para despachar directamente de Juan Viñas á cualquier parte de la Línea á los mismos precios, libre de gastos LINDO BROS., -San José

ELDERS Y FYFFES LTD.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera á Bristol..... £ 20

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE SAN JOSE

E. J. Hitchcock, Administrador

Rojas para Agente de Policía de San José y Santa Elena de Atenas, en posesión del señor Ramón Alvarado que disfruta de dos meses de permiso.

-Se nombra al señor Ricar o Acuña para portero de la Sección Técnica y Administrativa de la Secretaría de Instrucción Pública.

-Se conceden cinco días de licencia al Sr. Ambrosio Solano, jefe Político del Cantón de Alvarado, y se nombra para que lo sustituya al señor Reinaldo Jurado.

-Se aprueba un acuerdo de la Municipalidad de Belén que establece el impuesto trimestral de 66 para la fábrica de hilo existente en La Rivera.

-Se declara la emancipación de la señora Angélica Isidora Lobo Murillo, vecina de Heredia.

-Se nombra al señor Rosa Moreno para Agente de Policía de Tempete de Santa Cruz, en lugar del señor Herenegildo Guzmán que tiene un mes de permiso.

-Se declara no instalada la Municipalidad de Turrialba.

-Se nombra al señor Pedro Muñoz para escribiente de la Agencia Primera Principal de Policía de San José, en sustitución del señor Cornelio Saborío á quien se concedió un mes de licencia.

-Se aprueba la licencia dada por tres meses al señor Ricardo Sánchez Serrano cuarto auxiliar del Registro Público.

Sombreros

DE PITA FINOS. -Han llegado á Las Novedades

Nov. 24. 3 m.

Temporada

veraniega en San

ANTONIO DE BELEN

Nos place comunicar á los lectores de EL NOTICIERO que esta población está llena de familias que han venido á pasar su temporada de verano.

Ver los nombres de todas ellas, sería cosa de muchas cuartillas.

Con tal motivo, la alegría y la animación se nota por todas partes.

Hay todavía algunas casas que pueden á quitar á aquellas personas que deseen venir.

Los que prefieren este pueblo para su verano, tienen sobrada razón para pensar así.

Tenemos excelente clima, buena cañería con inmejorable agua, línea férrea que nos comunica con la capital, buenos caminos, etc.

Además, San Antonio está equidistante de las ciudades de San José, Heredia y Alajuela.

-La composición de las calles y mejora de los caminos, han empezado de manera sólida y firme.

-La nivelación de la plaza ya cubierta de zacate, quedará terminada en mayo próximo.

-El servicio de policía es excesivo, pues no se encuentra á quien castigar, y por eso no hay más que dos policiales.

-De este cantón, á pesar de su pequeñez, se espera mucho porvenir.

-Matrimonios en ciernes: P. C. con E. C., -B. G. con A. C., -E. Z. con J. Z., -J. Z. con R. G., -S. G. con S. Z., -M. A. con E. Ch. y J. P. con E. T.

-La casa cural nueva está á su terminación.

-El Municipio ya eligió las Juntas, de acuerdo con la Ley General de Educación Común.

-La cosecha de café, arroz, frijoles y maíz ha sido muy abundante en este año, como también el de algunos productos de huerta. -Belén, diciembre 18 -Corresponsal.

El Pelayo

SERVICIO ESMERADO EN ARTICULOS DE COMESTIBLES Y CANTINA

LA PUEBLA -San José, diciembre 2 de 1909.

AVISOS ECONÓMICOS

BUEN NEGOCIO. -Se vende una casa de dos pisos recientemente construida, situada por el barrio de la Solidad, ó se cambia por una finca en jurisdicción de esta ciudad ó en cualquier otra provincia. En esta oficina se informará, Enero 8 12 v.

GRATIFICACION la dará á quien me presente ó de razón de una yegua balla, nueva, fina, de regular tamaño, herrada las cuatro patas. Desapareció de la Granadilla el 31 de diciembre próximo pasado. -San José, en ro 11 de 1910. -Jesús Coto. 10 v.

A los agricultores contratistas de marqueta. Puedo vender de 15 á 20 mil kilos de marqueta de buena calidad y entregarla en la fábrica antes del 20 de febrero. Para permores entenderse con E. Garrón. Correspondencia á casilla 394. San José, enero 12 8v.

En "La Mescota" se vende moleadura de olote con algo de maíz á 3 00 sacco, que es excelente alimento para los animales. Et? 9. 10v

SE VENDE BARATA en San Francisco de Asís, una casa grande, cómoda y propia para una numerosa familia, pasa muy cerca el tranvía de Guadalupe. Entenderse con Ricardo Johanning, 200 varas al Norte del Carmen. Enero 11 15v

SE ALQUILA una casa grande, cómoda, con hortaliza. Está situada á 250 varas al Sur del Fondo 50 antes de llegar á Las Pillas. Entenderse con Francisco Origgli. -Diciembre 23.

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma

sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.



JARABE DE RABANO IODADO DE GRIMAULT Y CIA

Depurativo por excelencia

PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS



VENTA AL POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.

"DES ROSES" PERFUME



V. RIGAUD. PARIS

En todas las buenas Perfumerias.

CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas

Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos

CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

A los empleados publicos

Pronto tocarán fajas y hay que prevenirse con tiempo. Yo le vendo, á uno que quiera trabajar, una finca muy buena y muy barata. Consta de 130 manzanas más ó menos, dividida en tres lotes. En la actualidad hay como sesenta manzanas de maíz y frijoles á esquilmo, que dan buena renta. 2 manzanas de café en buen estado y como 7 de potrero guajabrillo, ítem más, una comfortable casa de habitación con una muy bonita arboleda. La finca está á cinco minutos de la iglesia de Pacaca, y si se vende es por que su dueño no puede administrarla. Para mas datos los dará don Gordia, no Fernández en San José. Muy poco al contado, y el resto á plazos. Infórmese porque es una ganga!!! -Noviembre 30. -1 m.

SE ALQUILAN dos casas, una grande y cómoda para una familia numerosa y otra pequeña en 35.00. Informarán en la oficina de don Francisco Peraita ó Pánfilo Fernández, en la finca La Inocencia. 11 de enero 10 v.

CASA COMERCIAL, esquinera y frente á la Paupería de Limón, con ocho departamentos de alquiler, se vende en menos de 3.000 00 Produce 80 00 mensuales. Entenderse con JUAN REFAEL MONTEDEO CA -San José, enero 8 10 v.

CLASE para niños. -Doy clases á niños desde 3 á 7 años de edad, de las 11 a. m. á las 3 p. m. Precio 3 y con inglés 5 00. También doy clases á domicilio. -AGUSTINA PINTO DE CASTRO, contiguo á la casa del Doctor Durán. -Enero 11. 10 v.

EL único t cho que no hace daño

POR EXPERIENCIA PRO-PIA: teja de barro, que dura siglos, es que ofrece TOMAS SALAZAR en San Antonio de Montecillos de Alajuela. Cuenta con barro especial y buenos materiales y precios sin competencia. -Enero 7 6 m.

Aviso al público que vendo hierro de techar usado, y teja de barro. Para informes enténdase en San Juan de San José con Elías Chaves Vega. Enero 17 10v.

SE vende la patente de licores del país número 59; es de 62 colones. No está en el Gremio. Para informes, Eduardo Pochet, 150 varas al Sur de La Tempestad. -Enero 7 15 v.

SE ALQUILA

La higiénica y á moda casa que ocupaba frente á los tanques de la cañería don Percy Scott. Don Francisco Briza informará Enero 6 10 v

QUIEN QUIERA QUE necesite un buen piano, en alquiler ó en venta, puede dirigirse á la casilla de correo número 646 -Enero 18. 10 v.

En venta ó alquiler

Las dos casas que ha estado ocupando el señor J. E. Hitchcock, situadas frente al jardín de las señoritas Carmiol. Entenderse con Pedro Durán, 8a avenida Este, N° 182. Enero 6. 1m.

Vendo nuevamente mi casa de habitación. AUBRY. Licorista. Dirigirse á don Fernando Montelegre. Depósito de maderas del señor Vidal. -Diciembre 11. 30 v.

- TIP. DE EL NOTICIERO